

ACTA SESIÓN ORDINARIA 06/21

En sede de la Universidad Nacional de Moreno, a los veintidós días del mes de diciembre de 2021, siendo las 16:00 hs, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 6/21 del Consejo Asesor de la Licenciatura en Administración de la Universidad Nacional de Moreno, presidida por Coordinadora- Vicedecana, María Leticia PATRUCCHI(D.N.I. N° 27.330.621). Se encuentran presentes, los consejeros del claustro docente de la carrera Walter KLEIN (DNI N° 22.606.244) y María Soledad CARDOSO (DNI N° 30.304.787) y el consejero del claustro de estudiantes de la carrera, Luis Omar MORALES ARROYO (DNI N° 95.266.710). También por invitación de la Coordinadora-Vicedecana, al ser la última reunión del año del Consejo, se encuentra presente la consejera suplente por el claustro docente Graciela RAMOS (DNI 33.398.052)

Se detalla a continuación los temas tratados:

La coordinadora informa que se presentó el Proyecto de Investigación (PI) "Articulación interorganizacional en el entramado económico argentino. Rol de las organizaciones privadas con y sin ánimo de lucro y las organizaciones estatales en el desarrollo de la eficacia colectiva". Se propone bajo la Dirección de Mirtha ANZOATEGUI, y con equipo con la docente Cintia DEBERNARDI, docentes de la Asignatura Instituciones, organizaciones y principios de administración (IOPA), quienes, señala la coordinadora tienen amplia experiencia en investigación es estas temáticas y trabajando específicamente este tema en la asignatura. También informa propone bajo el lineamiento prioritario: Organizaciones contemporáneas - Organizaciones y entramados productivos. Propone como objetivo indagar la interrelación entre los tres tipos organizacionales a lo largo del tiempo contemplando sus lógicas de actuación organizacional, centrados en el rol de las organizaciones sociales en la mediación entre las empresas, y el Estado y sus políticas públicas, así como el grado de fortalecimiento de su gestión y los intentos de generación de políticas públicas estatales promotoras de la articulación público privado. Comenta que tal como se indicada en el proyecto proponen dos alternativas de casos, que aún está pendiente definir y eso será parte de la primera etapa del trabajo, con los que han venido trabajando. El consejo KLEIN señala para el caso de

OF V.

Duan

Nestlé lo que tiene en el municipio es una unidad de negocio- Eco de los Andes- que es una muy pequeña parte de Nestlé. La coordinadora aclara que si bien no está definido, en este caso esa referencia tiene que ver con recortar un caso que tenga alguna referencia territorial. Luego la coordinadora comenta los objetivos específicos del proyecto. La coordinadora comentó que por cuestiones de agenda y el escaso margen de fin de año, no pudieron venir a comentar sobre la propuesta las investigadoras del equipo.

La consejera CARDOSO consultó como es el proceso de evaluación de los proyectos. La coordinadora comentó que los Consejos de Carrea impulsamos o recomendamos propuestas, como estamos tratando este. Luego, en este caso que es un PI, hay una evaluación por parte de un miembro del Comité de Evaluación Interno (CEI) del DEyA, que luego es sometido a este Comité para su aprobación, no así con otros tipos de proyectos como los Proyectos de Vinculación Tecnológicas (PVT) y los Proyectos de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico (PIyCDT) que requieren la aprobación además de otras instancias internas y/o externas a la Universidad.

El consejero KLEIN señala la importancia de que proyectos tengan esa mirada hacia adentro de la carrera, que es lo que le van a dejar, por ejemplo generar un documento de trabajo y también que es interesante que se pueden hacer con organizaciones de Moreno, y que esto se tenga en cuenta en la evaluaciones de los PI, la articulación con las materias y con las organizaciones de Moreno. En este sentido, la coordinadora señala que son aspectos interesantes para proponer como mejoras a las dimensiones de evaluación, en las fichas que se ponderen estas cuestiones, que está pendiente trabajarlas. La consejera CARDOSO señala que muchas veces los docentes no conocen cómo se completan los formularios, que se podría hacer un mini taller de PI, que además esté disponible en el campus. La coordinadora señala que se realizó una reunión más informativa cuando fue la convocatoria, y que es una buena propuesta también pensar en esta charla o micro taller. El consejero KLEIN comentó de la importancia de ir hablando con los docentes sobre los distintos tipos de proyectos y qué estrategias se pueden desarrollar para aquellos que tengan interés en la carrera de investigación.

RAMOS comenta que es muy buena la propuesta del taller de PI

Open Down

y que quede en el campus, y que se podría aprovechar un PI para avanzar en el diagnóstico de la carrera, y que quede en un producto. Se comenta sobre el ejemplo del Proyecto de desgranamiento de Contador. La coordinadora comenta que una posible problemática a abordar es el retraso en la graduación, temática compartida por el consejero KLEIN y RAMOS. Finalmente, también se conversó sobre los PTA y la importancia de ir conversando con los docentes sobre esta instancia. Finalmente, se aprobó por unanimidad impulsar el "Articulación interorganizacional en el entramado económico argentino. Rol de las organizaciones privadas con y sin ánimo de lucro y las organizaciones estatales en el desarrollo de la eficacia colectiva" para tratamiento en el Departamento.

segundo lugar, la coordinadora informa sobre presentación de un Proyecto de Vinculación Tecnológica (PVT) "Manuales de procedimiento UNM- Etapa 1", que surge como consecuencia de una solicitud de Vicerrectorado para que un equipo de docentes de la carrera pudiera comenzar a trabajar en los manuales de procedimientos de, en una primera etapa, Secretarías: Secretaría de Administración Secretaría Académica. Comentó que se armó una mesa de coordinación donde participan distintas áreas universidad vinculadas a la gestión У coordinación administrativa, auditoría y la planificación. Comentó que es un proyecto de 11 meses, que involucra la participación de dos docentes de la carrera, y de 4 auxiliares (2 estudiantes y 2 graduados) que hayan tenido experiencia en relevamiento y descripción de procesos y en el armado de flujogramas. La consejera CARDOSO planteó la importancia de la apropiación del proceso por parte de las áreas, RAMOS también señaló este punto y resaltó la relevancia del aporte del proyecto y que es muy positivo que sume docentes y estudiantes. La coordinadora comentó que están previstas instancias de sensibilización y de capacitación entre las actividades del proyecto.

En tercer lugar, la coordinadora comentó sobre el desarrollo de las mesas de final de diciembre que están concluyendo y que fueron presenciales sin inconvenientes. También señaló el alto grado de ausentismo. Al respecto el consejo MORALES ARROYO señaló que un aporte podría ser que antes de que termine el cuatrimestre el docente refuerce, aliente a que se presenten en ese llamado, que eso ayudaría mucho. La

Q mu

consejera CARDOSO planteó la importancia de hacer tutorías y señaló el miedo que genera la presentación a los orales, cuestión que también acordó el consejero MORALES ARROYO. También CARDOSO y RAMOS señalaron sobre que algunos esperaban que fueran virtuales y también cuesta aún el tema de que hay que anotarse. Respecto a esta cuestión la coordinadora comentó que estuvo pasando por varios cursos y que hay varias cuestiones del plan de estudios y de la cursada que es necesario seguir reforzando.

Respecto a las actividades 2021 y lineamientos 2022, la coordinadora informó que en términos de la dimensión académica se prevé avanzar con el taller de Tableau para julio, luego el taller que fue presentado el pasado conejo de de 5S, el de Cambio organizacional y un conjunto de contenidos con docentes de la carrera en la nueva propuesta optativa de Taller de Impuestos. Sobre este último punto el consejero MORALES ARROYO comentó sobre los requisitos diferenciales para las carreras en este taller. coordinadora comentó que esto también se había comentado en la reunión del Consejo de Departamento y que tenía que ver con la exigencia de contenidos de impuestos para la carrera de Contador. La coordinadora también comentó que se está proponiendo para el primer cuatrimestre el Seminario de Cambio organizacional, que es una materia muy importante para la formación actual de los administradores, y que sería importante sumar alguna más el próximo cuatrimestre. También comentó que tuvimos 5 auxiliares graduados participando en becas de docencia este cuatrimestre, que fue muy positivo, y trabajar en promover sus carreras docentes e incrementar estas participaciones el próximo año. Señaló sobre la importancia de incorporar auxiliares estudiantes el 2022, ya que no tenemos y es importante para materias especialmente numerosas, y son antecedentes también para presentarse luego a becas de investigación u otras instancias. La consejera CARDOSO comentó que también se puede hacer la PPP en docencia y que es una muy buena oportunidad. La coordinadora planteó también sobre profundizar el trabajo actualización de programas, que varios no se pudieron completar este 2021.

También señaló sobre la agenda central del 2022 con la revisión del plan de estudios, que está previsto comenzar a trabajar con un documento inicial, partiendo de los lineamientos planteados en la plataforma de gobierno, dentro del departamento que luego podamos comenzar trabajar y

Je Date

discutir con todos los actores, también la elaboración de alguna propuesta de virtualización y la articulación con la carrera de Contador. La Consejera CARDOSO planteó respecto al título intermedio y comentó algunas alternativas de otras carreras con tres asignaturas optativas adicionales que te habilitan esas titulaciones, los contenidos mínimos que involucra. También comentó sobre las tres charlas que desde la carrera se llevaron al espacio de la Secretaría de Política Universitaria, y la necesidad de llevar adelante este tipo de actividades en la Universidad este 2022. Al respecto comentó sobre una propuesta para hacer una jornada sobre organizaciones de la economía social para marzo- abril que se va a presentar en el próximo consejo. También comentó sobre los dos proyectos de extensión que se presentaron este año y que suponen la participación de 6 auxiliares estudiantes/graduados si se aprueban el próximo año. Señaló la importancia de sostener la participación en este tipo de proyectos, y en proyectos de investigación nuevos el próximo año. Al respecto comentó que hay una iniciativa sobre empresas públicas y la posibilidad de desarrollar alguna red con otras universidades, y que es importante trabajar en el desarrollo de otras líneas, por ejemplo Finanzas, y que esto nos permite estar mejor posicionados para presentaciones a proyectos externos.

Sin más temas que tratar y siendo las 17:15 horas, se da por finalizada la 6ta. Sesión Ordinaria del Consejo Asesor de la Carrera de Licenciatura en Administración de 2021.

Molled PAMOS, GRACIELA

Cosas Petrodo

July Solide

WILTER YLEIN

Hovoles Arroyo.